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关键词：新区建设

华山村庄安置房

最快上半年开建

“加快城市化进程，依旧
是今年历城发展城市经济的
重要一步。”吴承丙说，今年历
城区旧村改造将涉及50多个
村，自2010年新设9个街道办
事处以来，旧村改造和片区建
设就一直是历城城市发展的
重点，今年要重点推进唐冶七
村整合二期、济钢片区二村整
合、章灵四村旧村改造等一系
列项目，共涉及村庄50余个。

“加快城市化进程，就要让百
姓成为最大的受益者，并享受
发展成果。”

在今年重点推进的城中
村改造中，吴承丙对华山安置
一期的村庄安置房建设颇为
期待。吴承丙介绍说，华山周
边5个村庄安置房建设最快上

半年就将在烟厂地块开建，5
个村庄都位于华山周围，村
民选房工作将很快开始。“有
山、有水，又有历史底蕴，济
南环境这么好的居住区不多
了，相当于4个大明湖水域的
华山历史文化公园也将启动
建设。”

吴承丙告诉记者，作为城
市北部发展的重要一环，从华
山沿小清河到遥墙将形成一
条景观带，“遥墙万亩清荷湿
地公园已经获批，建成后将为
省 城 居 民 出 游 提 供 新 的 去
处。”

在吴承丙看来，省城要
北跨，历城区要做的不仅仅
是华山的开发，“与遥墙紧挨
的临港开发区将是北跨的连
接线、桥头堡。”就临港开发
区的发展，吴承丙说，“要实
现市区与济阳的对接，临港
是跨不过去的。将来，高新
区、临港、济阳崔寨将形成一
条连贯的产业线，遥墙机场

是省城门户，展示着省城的
良好形象，每年800万人次的
客流量对北跨是个极大的带
动。”

关键词：商圈提升

发挥洪楼带动力

东部将添新通道

“洪楼商圈要提升，旧城
改造也要加速进行。”吴承丙
透露，市规划局对洪楼商圈的
重新规划已经完成，洪楼商圈
的功能定位、产业政策都更加
明晰了，“洪楼商圈要提升、要
转型、要发展总部经济和高端
商业，还要充分突出文化氛
围。”

对于正在进行的历城区
招待所片区改造，吴承丙介绍
说，目前的拆迁工作还在进
行，这里将建设大型城市综合
体，“另外，对招待所片区西北
片的拆迁改造也已开始运作，

历城区区长吴承丙来本报接热线

市民咨询的问题

住建土地领域最集中

本报2月23日讯 23日，
历城区区长吴承丙带领民
政、卫生、教育、交通等8部门
一把手做客本报96706126热
线。在众多市民的来电咨询
中，住建、土地、社保等领域
的问题最受关注。

23日上午9时30分，吴承
丙来到本报呼叫中心接听市
民来电。遥墙办事处的退休
教师孙先生向区长反映了一
件困扰他十多年的烦心事。
孙 先 生 说 ，他 的 医 药 费 从
1998年到现在一直没有报
销，手里已经攒了3万多元的
费用单子，希望能够得到解
决。

对孙先生反映的情况，
吴承丙做了详细记录。他告
诉孙先生，回去后会安排相
关人员进行落实。

“历城五中学生住宿很
紧张，有些孩子甚至在外面
租房住，我们作为家长真是
不放心啊！”一位学生家长打
来电话，忧心忡忡地反映孩
子住宿难的问题。听了这位
学生家长反映的情况，吴承
丙说，他已经记了下来，回去

后会安排人员到现场进行调
查。

在一个半小时内，多位
市民通过热线向区长反映自
己遇到的难题。8个职能部门
一把手的电话也一直响个不
停，其中，涉及住建、土地、社
保等领域的问题最多。

家住西营镇黄鹿泉村的
李先生反映说，村委会原办
公室的一个院子没经过村民
同意就出售了。对此，历城区
民政局局长时连勇答复说，
这一办公场所是村里的财
产，要买卖必须经过全体村
民同意，程序走完之后才能
够出售。他告诉李先生，回去
后会把这一情况告知西营
镇，进行调查处理。

一名家住柳埠镇的男子
咨询的是劳动关系问题。他
说，2005年他参加了历城区
林业局成立的森林消防队，
工作至今未签劳动协议，很
担心以后没有保障。对此，历
城区人社局局长张其泉答复
说，回去后将联系该森林消
防队，对其劳动关系进行落
实。

4月起推行“先看病，后付费”
历城区卫生局局长王

瑞国介绍，今年4月份起，历
城区将在全区政府办基层
医疗卫生机构推行“先看
病，后付费”的服务模式。

据了解，此项措施是指
参加新农合医疗的群众在
区内13家基层医疗机构办
理住院手续和接受治疗期
间，不再交纳住院押金，患

者出院时，只交纳按新农合
政策报销后个人应承担的
费用。对于特殊疾病患者以
及住院治疗时间长、医疗费
用较高的患者或因经济原
因不能一次性付清医疗费
的，还可分期付款。

王瑞国说，“从历城区
情况看，患者在基层医疗
卫生机构住院费在2800元

左右，扣除新农合报销的
8 5% (去年为 7 5% )，患者出
院时平均只需交纳 4 2 0元
左右。”

王瑞国表示，为减轻特
困群众反映较多的尿毒症
患者的医疗费用负担问题，
他们正计划将门诊血液透
析费用纳入商业补充医疗
保险范围。

吴承丙表示：

“接热线既是为民办事，

也可以此了解民情”

23日上午，在本报呼叫
中心，热线电话一个接一个
地打进来，历城区区长吴承
丙边听边认真记录，一个半
小时的时间共接了15个热线
电话，“市民反映的事情都不
大，但只要他们关心，就得认
真对待。”

原定9时30分开始接听
热线，但时间还没到就有市
民拨通热线等候。“单位把我
档案里的调资表丢失了”、

“医药费多年没给报销了”、
“新房住进六年了，房产证还
没办下来”……接听着电话，
吴承丙一一记录着市民反映
的问题。

“ 有 些 事 情 具 体 是 什

么 情 况 还 不 是 很 清 楚 ，记
下 来 后 回 去 还 要 一 一 落
实。”一个半小时的时间，15
名市民的电话，吴承丙每个
都认真听着记着。8个职能部
门负责人的电话也是一个接
一 个 ，不 少 负 责 人 来 之 前
都 专 门 准 备 了 资 料 ，以 备
为市民解疑答惑时更具体
更详细。

“接听热线，不仅是为百
姓办事，还可以通过这一方
式来了解民情。”接完热线
后，吴承丙颇有感慨，“不少
市民反映的事挺好，有些以
前还真的不了解，回去落实
清楚了，能解决的一定得解
决。”

“历城就是要按

照中心城区的标准来

发展。”23日上午，在接

听完本报96706126民

生热线后，历城区委

副书记、区长吴承丙

就 城 市 化 进 程 的 推

进、老城区的提升、南

部 山 区 的 保 护 等 问

题，接受了记者的采

访。说起华山片区开

发、洪楼商圈提升等，

吴承丙对新一年历城

的发展充满信心。

新建幼儿园7所，改扩建11所

历城区教育局局长郭
建军说，历城区今年将投资
6000万元，新建幼儿园7所，
改扩建11所。

记者了解到，新建的7

所幼儿园分别是彩石中心

幼儿园、唐王娄家幼儿园、
高而中心幼儿园、高而出泉
村幼儿园、董家张而幼儿
园、仲宫镇东泉泸幼儿园和
仲宫镇红杉生态幼儿园(中
心园)；改扩建的11所幼儿园

分别是西营龙湾、西营石
岭、西营积米峪、柳埠桃科、
唐王金桥、遥墙中心、王舍
人沙河、郭店十里堡、港沟
街道办芦南、港沟河西和董
家镇邢家幼儿园。

为2000户困难家庭提供就业援助

今年，历城区将通过政府
出资购买公益性岗位、免费职
业培训等方式，为2000户困难
家庭实施就业援助服务。

23日，历城区人社局局
长张其泉说，进入2月以来，

历城区已经举办了13场“春
风行动”，为求职者尤其是
农民工找工作牵线搭桥。针
对困难家庭就业的实际情
况，历城区今年还将通过4

条途径提供就业援助服务，

包括对零就业家庭的“4050”
人员，政府出资购买公益性
岗位；免费提供职业介绍服
务；自谋职业者提供社会保
险补贴；投资500万元进行免
费就业培训。

临港将建首个大型污水处理厂

23日，历城区环保局局长
王洪申告诉记者，临港经济开
发区内的排污企业都有自己
的小型污水处理厂，农村地区
的生活废水也应统一管理。今
年历城区将投入5000万元，在
临港经济开发区建设首个大

型污水处理厂。
据了解，筹建中的污水

处理厂日处理污水量将达3

万吨，工程将于今年上半年
开工，预计年底前可完工。

“临港经济开发区的污
水处理厂建成后，将吸收东

部片区董家镇、遥墙、临港、
郭店和港沟五个街道办事
处下辖农村的生活污水。”
王洪申说，届时，东部农村
的生活污水可以集中处理，
小清河东北部的水质也会
有所提高。

目前正在和万达谈，对方正在
计算考虑片区的容积率和拆
迁的可行性，如果万达进驻，
对洪楼商圈又将是一大提
升。”

如何将洪楼片区的经济
带动力最大程度地发挥出来？
吴承丙说，今年历城区将进行
辛祝路北延、七里河路北延等
一系列大型市政工程。“历城
区市区面积小，要扩大城市面
积就要往北穿过铁路，把洪楼
片区的经济带动力往北、往东
延伸。”

吴承丙说，辛祝路北延、
七里河路北延、华能路大修、
幸福柳路改建、二环北路改造
等工程都有望在今年开工，

“尤其是辛祝路和七里河路的
北延，将为东部城区增加新的
南北通道，整修完成后，从花
园路经七里河路、祝舜路、辛
祝路可直通滨河南路，两条道
路的拓宽改造最早上半年就
可开工。”

关键词：南部山区

旅游经济要转型

不能只靠卖炖鸡

对于南部山区的保护与
发展，吴承丙介绍说，保护是
根本，又要兼顾发展。“南部山
区小旅游要突破，环境保护要
加强，从基建到财政都要有所
倾斜。”

在南部山区的环境保护
方面，历城区今年将着力推进
港西路拓宽改建、锦绣川河道
综合治理等21个大型基建及
保护项目。“锦绣川河道治理
工程防洪工程部分已经获批，
目前正在进行招投标，另外今
年将在南部山区高标准完成
荒山造林两万亩、生态林改造
1万亩，完成20平方公里小流
域综合治理。”

“既保护了生态，也要让
老百姓富起来，老百姓富了，

才能从根本上保护山区的生
态。”南部山区的旅游将开始
转型，“要由小旅游做成大
旅游，农民挣钱不能只靠炖
鸡。”吴承丙说，为了保护生
态、做大旅游，南部山区的
一 系 列 基 础 设 施 将 开 建 ，

“港西路改建工程已由发改
委立项，工程初步设计已完
成，柳埠旅游集散中心已列
入 省 、市 交 通 重 点 建 设 计
划，柳埠生态文化旅游镇规
划已基本完成，西营镇客运
站项目已完成规划、立项和环
评。”“环境保护要兼顾地区发
展，旅游发展更要兼顾环境，
到‘十二五’末，南部山区森林
覆盖率将提高8个百分点，污
水和垃圾无害化处理率都达
到八成。”

“山要绿，民也要富，南部
山区作为省城的后花园，会继
续为市民提供清新的空气、清
凌凌的水。”对南部山区的保
护与发展，吴承丙满怀信心。

◎民生速递◎

历城区区长吴承丙谈经济发展与保护兼顾：

保护南部山区力推
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港西路拓宽改造预计4月开工

历城区交通运输局局
长高锡群透露，两年内将投
资3 . 5亿元对港西路进行拓
宽改造，“初步预计今年4月
份可以开工，明年年底完
工。”

据了解，港西路拓宽改
造工程北起济莱高速蟠龙
立交出入口，南至省道327

线，按照一级公路标准进行
升级改造，设计全长15 . 7公
里，路宽23米，时速60公里。

高锡群介绍，工程计
划今年 3月初进行公开招
标，4月份开工，争取 1 2月
份完成路基、小桥涵工程，
整个工程将于明年年底完
成。

4

历城区城管执法局局
长宋维介绍，今年历城区将
投资1亿元，在17个街镇办
(不含老城区 )建设集生活
垃圾转运站、公厕、保洁员
公寓、办公用房于一体的

综合性环保型环卫设施，
年底实现城乡环卫一体化
全覆盖。

据了解，目前已有两个
街镇办的生活垃圾转运站
完工，另有4个街镇办正在

进行主体施工，3个进行基
础施工，6个完成选址，两个
正在选址。“估计到今年6月
份，每个街镇都能完成一处
生活垃圾转运站建设。”宋
维说。

投资亿元建综合性环卫设施

21个大项目

▲23日，历城区区长吴承丙做客本报接热线。 ▲历城区各职能部门负责人在热线中与市民交流。
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